
villedegarges.fr

N°26 Août 2023

Le Cube Garges fait sa première rentrée !

Bonne rentrée scolaire
à tous les Gargeois !

P10
Zoom sur
L’école maternelle Curie 
déménage à Pasteur

P20
Enfance & 
éducation
Le Village éducatif fête 
ses 10 ans

P26
Sportivement 
vôtre
L'École Municipale des 
Sports, une offre sportive 
dense et variée

P28
Le Portrait
Sylvie Dam-Van : 
bonne retraite madame 
la principale



Sommaire

Édito

Hôtel de Ville
8 place de l’Hôtel de Ville,
BP 2 95141
Garges-lès-Gonesse cedex
T 01 34 53 32 00

Direction de la publication 
Benoit Jimenez

Rédaction / Conception /
Réalisation
Direction de la Communication
de la Ville de Garges-lès-Gonesse
communication@villedegarges.com
Agence de communication
éditoriale : TOUTécrit 
contact@toutecrit.fr

Imprimerie
RAS
6 avenue des Tissonvilliers
95400 Villiers-le-Bel

Distribution 
Champar
12 avenue des Morillons
ZI des Doucettes
95140 Garges-lès-Gonesse

Dépôt légal : Août  2023 -  ISBN : n° 1627- 5594

Magazine de la Ville
de Garges-lès-Gonesse

2 |

4
Retour en images

8
Le Bel âge

Se redire oui, devant monsieur le Maire 
Le Conseil du Bel Âge, les seniors aussi 
donnent leur avis !

10
Zoom sur

L’école maternelle Curie déménage à 
Pasteur 
L’Espoir fait vivre ses élèves depuis 48 ans

12
Incendie de l'Hôtel de Ville, le service 
public assuré malgré tout

14
Cadre de vie

Des plateaux ralentisseurs pour ré-
pondre à vos attentes 
Des travaux de déconstruction pour la 
tour T8 à Dame Blanche Nord

15
Environnement

Des caméras dans la lutte contre les 
dépôts sauvages

16
Citoyenneté

Naturalisés : Française, Français !

17
Dossier Grands Projets

Le Cube Garges fait 
sa première rentrée !

20
Enfance & éducation

Les Cafés des parents : partage d’ex-
périences 
Le Village éducatif fête ses 10 ans 

22
Jeunesse & Emploi

Garges, une jeunesse citoyenne 
Un accès privilégié au Salon du Bourget 
2023

24
Solidarités

Sport et santé à tous les niveaux 
L’association PASS s’installe à la Muette

26
Sportivement vôtre

L'École Municipale des Sports, une offre 
sportive dense et variée 
Ville de Garges, ville de sports !

28
Le Portrait

Sylvie Dam-Van : bonne retraite madame 
la principale

30
Actualités

32
Tribunes libres

33
Infos pratiques

Benoit Jimenez
Maire de Garges- lès- Gonesse

Chères Gargeoises, 
Chers Gargeois,

Notre ville a souffert de la vague de violence partie de Nanterre et qui a 
touché plusieurs centaines d'autres communes de notre pays. Plusieurs 
magasins et équipements ont été injustement pillés. Notre mairie, au 
service des Gargeois, a été incendiée avec toutes les conséquences que 
l'on imagine quand on sait combien cette maison du peuple est un repère 
pour tous nos concitoyens qui y ont beaucoup de souvenirs heureux.

La mort du jeune Nahel après une interpellation de la police est 
inacceptable mais aucune violence ne saurait lui rendre justice alors que 
les habitants de nos quartiers sont les premières victimes de ces émeutes.

À Garges, je refuse que l'on choisisse entre médiation, prévention et 
sécurité. Chaque outil doit être utilisé quand il est pertinent. Nous allons 
continuer notre politique de sécurité autour de 200 caméras sans 
renoncer à aider ceux qui portent des projets positifs dans notre ville.

Notre projet pour Garges a désormais plus de raison d'être encore pour 
gagner la bataille de la mixité sociale, du pouvoir d'achat et de la sécurité. 

Voilà pourquoi avec la majorité municipale, le tissu associatif et les 
habitants, nous allons continuer à aller de l'avant et développer nos 
projets de chauffage urbain bon marché, d'inclusion par le sport, d'arts 
numériques avec le Cube Garges et de santé avec l'installation de 25 
nouveaux médecins. Nous l'avons promis pour 2024. Je m'y tiendrai !

En cette rentrée 2023, je souhaite à chacun d'entre vous de trouver 
l'activité qui vous permettra de vous épanouir pleinement à Garges.

mailto:communication%40villedegarges.com?subject=
mailto:contact%40toutecrit.fr?subject=
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Retour
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1 - Commémoration de l'abolition de l'esclavage - 23 mai 2 - 0lympiades de l'emploi - 24 mai 
3 - Fête des voisins - 02 juin 4 - Kermesse du centre culturel et éducatif Lale - 19 mai 
5 - Visite de quartier Muette - 24 mai. 6 - Carnaval de l'association Mass Paname - 27 mai  
7 - Compétition du club de gymnastique de Garges (CMG) - 20 mai 
8 - Fête des mères à la résidence Carnajac - 26 mai 
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9 - Kermesse de l'association Agasar - 4 juin 10 - Spectacle de l'école élémentaire V. Hugo au Cube Garges - 5 juin  
11 - Commémoration de l'Appel du 18 juin 1940 - 18 juin 12 - Kermesse de l'association Etoile d'Antioche - 25 juin 
13 - Garges et compagnie - 11 juin. 14 - Garges plage au Fort de Stains - 26 juil.  
15 - La grande course des scolaires - 19 juin  
16 - Le centre social et culturel municipal du Village à la ferme de Gally - 18 juil. 
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Se redire oui,
devant monsieur le Maire
Dès septembre, les couples gargeois pourront célébrer leurs 30, 40, 50… et même 80 ans d’union. Certificat de 
remariage, médaille, livre d’or et bouquet de fleurs leur seront remis lors de cet événement unique. Envie de 
vivre un tel moment ? Il suffit de se rapprocher de la Mairie.

C’est une tradition qui s’était quelque peu perdue et que 
Garges souhaitait remettre au goût du jour. Dès la rentrée, 
les couples mariés depuis au moins 30 ans, résidant à 
Garges, pourront inviter leurs proches pour célébrer à 
nouveau leur amour dans l’ancienne mairie (avenue 
de Stalingrad). Qu’ils se soient ou non unis à Garges, le 
Maire ou l'un de ses adjoints les « remariera », avant de 
leur délivrer un certificat commun et de leur offrir deux 
médailles de la Ville. Après avoir donné lecture de l’acte, 
l’élu prononcera un discours retraçant les événements 
marquants de l’année de leurs noces.

Une passion 
française

Adjointe aux Retraités et à la Cause animale, Françoise 
Faucher se félicite qu’une telle résolution ait été prise par 
l’équipe municipale. « Le mariage est un acte fort, qui 
nous engage pour toute une vie. C’est bien de le fêter, 
mais ça l’est aussi de le refêter », s’enthousiasme-t-elle. 
Afin que les Gargeois puissent identifier aisément cette 
belle initiative, la Ville a choisi de la baptiser « Noces d’or ». 
Saviez-vous d’ailleurs que des historiens ont retrouvé, 
dans les archives de mairies françaises, d’anciens états 
civils datant du XVIIIe siècle mentionnant des cérémonies 
de « remariage » ? Il y est question des noces de perle 
pour les 30 ans de mariage, d’émeraude (40 ans), d’or 
(50 ans), de diamant (60 ans), de platine (70 ans) et… de 
chêne (80 ans) ! Dans l’Hexagone, on recense six mariages 
ayant dépassé les 80 ans, dont l’un a même été célébré il 
y a quelques années, ici-même à Garges. Il s’était déroulé 
au domicile des époux, ceux-ci étant trop diminués pour 
se rendre en mairie.

Comment 
se « remarier » ?

Si les habitants de Garges, ou des membres de leur 
famille, souhaitent bénéficier de cette nouveauté, ils sont 
invités à le faire savoir auprès des services concernés 
à la mairie. Ils peuvent engager cette démarche de 
plusieurs façons. La première d’entre elles, est de se 
rendre sur l’Espace citoyen (www.espace-citoyens.net/
villedegarges) accessible depuis le site de la Ville (rubrique 
« Services en ligne » en haut de votre écran), de cliquer 
« État civil / Célébration de noces de mariage » et de se 
laisser guider. Il est également possible d’adresser un mail 
à guichetunique@villedegarges.com, en mentionnant 
« Célébrations de noces de mariage ». Enfin, la dernière 
possibilité est d’appeler le 01 34 53 31 63. L’année dernière, 
142 mariages ont eu lieu à l’Hôtel de Ville et 160 des futurs 
conjoints avaient 30 ans ou moins. Autant de Gargeois 
qui, peut-être un jour, viendront fêter ici leurs Noces d’or. 
Vive les mariés !

Le Conseil du Bel Âge,
les seniors aussi donnent leur avis !

Cette nouvelle instance consultative comptera 68 membres et aura vocation à partager et échanger sur 
toutes sortes de projets engagés par la Ville. Une réunion d’information aura lieu le 28 septembre à 15h à 
l'Espace Associatif des Doucettes (EAD).

Des séances 
trimestrielles

Permettre à nos seniors de participer régulièrement à 
des rencontres de réflexion et d’échanges sur des projets 
d’intérêt général à Garges s’inscrivait dans les intentions 
de l’équipe municipale. À compter d’octobre, le nouveau 
Conseil du Bel Âge sera opérationnel. Il comptera 68 
membres (34 représentants et autant de suppléants) et 
se réunira trimestriellement. Cette nouvelle assemblée 
pourra ainsi donner son avis sur les initiatives et 
engagements pris par la Ville, que ces derniers 
concernent ou non les aînés. Elle émettra également 
des propositions dont les critères de faisabilité, tant au 
niveau budgétaire que logistique, seront également 
étudiés et discutés. Sa vocation sera évidemment de 
porter ses idées, dans un esprit constructif.

Volontariat 
et parité

Le Conseil du Bel Âge est accessible à tous les retraités 
ayant plus de 60 ans. Afin de l’intégrer, ils devront 
simplement résider à Garges et n’avoir aucun mandat 
électif municipal. Si le nombre de candidats excède celui 
des sièges à pourvoir, il sera procédé à un tirage au sort. 
Les 1 832 foyers inscrits au Service Inter-Âge et Maintien 
à Domicile (SIAMD) ont été informés par courrier de la 
création de cette assemblée qui comptera autant de 
femmes que d’hommes. Les autres le seront par le biais 
des réseaux sociaux et d’une campagne d’affichage. 
Les élus et professionnels du secteur sont impatients de 
découvrir les avis et propositions qui seront formulés par 
nos aînés. N'hésitez pas à venir le 28 septembre à 15h à 
l'EAD, pour en savoir plus sur cette instance.

Le mot 
de Françoise 
Faucher
Ajointe aux Retraités

 Dans le cadre de notre politique en 
direction des seniors et avec le concours 
du Centre Communal d’Action Sociale, 
nous souhaitions que ceux-ci puissent 
disposer d’un espace leur permettant 
d’exprimer leurs opinions. Ce Conseil du 
Bel Âge s’inscrit parfaitement dans le 
projet municipal, sa création avait été 
annoncée lors des vœux du Maire en 
début d’année. L’idée est de faciliter la 
communication entre la Ville et les aînés 
gargeois. Cette instance fait partie des 
outils mis à disposition de nos aînés pour 
participer activement à la vie de la cité. 

http://www.espace-citoyens.net/villedegarges
http://www.espace-citoyens.net/villedegarges
mailto:guichetunique%40villedegarges.com?subject=


Zoom sur Zoom sur

| 11

L’école maternelle Curie 
déménage à Pasteur

Les travaux d’aménagement et d’extension de l’Espace Pasteur 
permettront d’accueillir dans les meilleures conditions les 178 enfants 
de l’école maternelle Irène Joliot Curie dès la rentrée.  

Les enseignants, 
parties prenantes

« Dans le cadre de ce projet, les 
besoins exprimés par l’équipe 
enseignante et les ATSEM ont été 
pris en compte. L’école disposera 
d’un espace plus grand pour 
le dortoir, la bibliothèque et 
un réfectoire d’une capacité 
de 100 places . I l  n’y aura 
donc qu’un service, au lieu de 
deux. Le déménagement a été 
minutieusement préparé avec 
tous les acteurs de l’école et s’est 
déroulé au cours des vacances 
estivales pour qu’à la rentrée, 
les nouveaux espaces soient 
opérationnels », explique Meltem 
Sahindal, responsable du service 
Actions éducatives de la Ville. 

Qualité 
et bien-être

Dès septembre, les élèves de 
l ’établ issement I rène Jo l iot-
Curie vont découvrir leur nouvel 
environnement. Chacune des 
classes bénéficiera d’un point 
d’eau, de bancs-casiers, ainsi 
que d ’un éclairage adapté 
aux apprentissages et d ’un 
équipement numérique pour 
les classes de grande section. 
Une partie du bâtiment s’inscrit 
dans la même démarche de 
construction modulaire que 
celle déployée au sein de l’école 
Robespierre. Quant au centre de 
loisirs Pasteur, il sera localisé à 
l ’étage et pourra accueillir les 
enfants à partir de novembre.

L’Espoir fait vivre
ses élèves depuis 48 ans
L’Institut Médico-Éducatif l’Espoir permet à des élèves atteints de déficiences intellectuelles de bénéficier d’un 
enseignement adapté. Il dispose de 96 places destinées à des jeunes âgés de 6 à 20 ans. À la rentrée, l’IME mettra en 
place une Unité d’Enseignement Externalisée au collège Paul Éluard.

Un dispositif éducatif 
spécialisé

L’accueil d’enfants et d’adolescents en situation de 
handicap, telle la déficience intellectuelle ou la trisomie, 
s’inscrit dans l’ADN des 18 Instituts Médico-Éducatifs 
(IME) que compte le département du Val d’Oise. Leur 
vocation est d’offrir un dispositif éducatif spécialisé. 
À Garges, cette mission est assurée par une équipe 
pluridisciplinaire dont un médecin neuropédiatre, 19 
éducateurs, trois psychomotriciennes, une psychologue, 
deux assistantes sociales et une infirmière. Six enseignants 
sont également mis à disposition par l’Éducation nationale. 
Du lundi au vendredi, de 9h à 16h30, ils se consacrent à 
96 apprenants résidant à Garges ou dans les communes 
voisines. Créé en 1975 et géré par l’Association de Familles 
pour le Développement de l’Accompagnement et de 
l’Inclusion Médico-Sociale (AFDAEIM), l’IME l’Espoir ne peut 
malheureusement répondre favorablement à toutes les 
demandes qu’il reçoit, le nombre de places étant limité. 
Les candidats sont alors placés sur liste d’attente.

Enseignement, 
sport et culture

« Les dossiers nous sont adressés, après accord des 
parents, par la Maison Départementale pour les Personnes 
Handicapées, explique Lilia Chaabane, directrice de 
l’IME. Nous accompagnons les jeunes durant 8 à 10 ans ». 
Individualisées, la pédagogie et les activités se pratiquent 
en petits groupes. Les matières, telles que le français ou 
les mathématiques, sont complétées par des ateliers 
culinaires ou artistiques. Piscine, médiathèque, équitation : 
de nombreuses sorties sont également organisées. Après 
la sortie de l’IME, le suivi des jeunes est assuré par le 
service de suite de l’Institut. Afin de favoriser la mixité, 
un projet d’unité d’enseignement externalisé sera lancé 
à la rentrée au sein du collège Paul Éluard. « Yasmina, 
ma fille, a 11 ans et fréquente l’IME depuis cinq ans, nous 
confie une maman. C’est une structure de qualité où on 
lui apprend, par exemple, à débarrasser une table ou à 
s’habiller. Ce qu’elle préfère ? La psychomotricité et les 
frites de la cantine ! »

Le mot 
de Benoit 
Jimenez
Maire

 Nous avons choisi de déménager 
l'école maternelle Joliot Curie au sein 
de l'espace Pasteur pour assurer la 
sécurité de nos enfants. Le bâtiment 
actuel présente en effet des fissures 
importantes et si il n'y a aucun péril 
imminent, nous préférons opter pour 
le principe de précaution. Les travaux 
se sont déroulés en un temps record 
pour permettre un accueil des enfants 
et des professionnels dans de bonnes 
conditions à la rentrée. J'en profite 
pour remercier les services de la ville 
et de l'Education nationale engagés 
dans ce projet d'envergure pour leur 
efficacité. 
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Mercredi 28 juin, parvis de l’Hôtel de Ville, 14h ouverture du 
premier forum des métiers du sport de Garges. Un peu plus 
tard dans la soirée, l’événement international Bag’Art Land 
(combats de boxe féminine et masculine) réunit plus de 
mille spectateurs sur ce même parvis. On y consacre nos 
championnes et champions gargeois et on y accueille tous 
les autres dans esprit de partage, de convivialité et de respect.

Et puis, un peu plus tard encore, dans la nuit, quelques 
dizaines de personnes ont décidé de bafouer ces valeurs en 

incendiant notre Maison commune. Les commerçants ont 
également payé un lourd tribut avec leurs magasins pillés et 
saccagés. Beaucoup d’habitants ont vu leur véhicule partir en 
fumée. Alors, après le choc et sans attendre, la Ville s’organise 
pour assurer la continuité du service public. Les Gargeois, 
particuliers ou en associations, proposent leurs services, les 
uns pour nettoyer la mairie d’autres pour surveiller des édifices 
les nuits suivantes. Les agents de la ville s’emploient tôt le 
matin à effacer les stigmates de la veille. Pas question pour 
les Gargeois de subir sans réagir.

Incendie de l'Hôtel de Ville,
le service public assuré malgré tout

Légende des photos :

01  28 Juin
Bag’Art Land
réunit plusieurs centaines de spectateurs sur le parvis 
de l’Hôtel de Ville

02  29 Juin
La mairie
a subi dans la nuit une attaque aux mortiers

03  29 Juin
Les agents de la ville
sont à pied d’œuvre dès le matin

04  29 Juin
La Première ministre, Elisabeth Borne
vient constater les dégâts sur place

05  1er Juil.
Le Maire
assure la continuité du service en célébrant un mariage 
dans l’ancienne mairie

06  3 Juil.
Les Gargeois
sont invités à se réunir sur le parvis à l’appel du Maire

07  4 Juil.
Visite du sous-Préfet
aux commerçants sinistrés

08  6 Juil.
Le Maire réunit les agents
de la ville au Cube Garges pour les remercier et les 
informer



EnvironnementCadre de vie

| 1514 |

Des plateaux ralentisseurs 
pour répondre à vos attentes

Lors des visites de quartier, des 
consultations de riverains ou encore 
des rencontres à domicile effectuées 
par les élus, les habitants trouvent 
l ’opportunité d ’exprimer leurs 
doléances. Beaucoup d’entre eux se 
plaignent de la vitesse excessive des 
véhicules à proximité de chez eux, 
comme c’était le cas il y a quelques 
mois rue de Verdun au Vieux Pays. À 

cette occasion, les élus, assistés des 
services techniques de la ville ont 
proposé la réalisation d’un carrefour 
surélevé à l’angle des rues Verdun et 
d’Albert. L’aménagement permet la 
réduction de la vitesse au niveau du 
carrefour et réduit l’accidentologie 
dans le secteur. Ce dispositif est plus 
qualitatif et plus esthétique qu’un 
ralentisseur.

Des travaux de déconstruction 
pour la tour T8 à Dame Blanche Nord

La tour située 4 rue Gauguin va 
disparaitre du paysage gargeois . 
Les travaux s’étaleront jusqu’à la mi-
octobre 2023. Après les phases de 
curage et de désamiantage de cet été, 
la déconstruction débutera la première 
quinzaine de septembre. Pour éviter le 
plus de nuisances possibles aux riverains, 
les ouvriers auront recours à des engins 
insonorisés, ils couperont le moteur des 
machines à l ’arrêt et les travaux les 
plus bruyants seront effectués après 
information auprès des habitants. Les 
opérations d’abattage cesseront pendant 
les heures des entrées et sorties des 
élèves à l’école. Les horaires des travaux, 
quant à eux, s’échelonneront du lundi au 
vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30.

Des caméras dans la lutte
contre les dépôts sauvages

La gestion des déchets est une priorité pour préserver l'environnement et assurer la sécurité des habitants. 
Les règles de ramassage jouent un rôle essentiel dans cette démarche. Focus sur le sujet.

Promouvoir un environnement 
propre et sécurisé

Pour renforcer le contrôle du territoire, la Ville a 
décidé d'augmenter son système de surveillance en 
mettant en place encore plus de caméras mobiles. 
Ces dispositifs sont utilisés pour surveiller les zones 
sensibles où des dépôts sauvages de déchets ou actes 
de vandalisme ont été constatés et faire en sorte que 
cela ne s’y reproduise pas. Les caméras de surveillance 
mobiles permettent ainsi de dissuader mais également 
d'identifier les contrevenants et de prendre toutes les 
mesures nécessaires pour prévenir ces infractions et 
les réprimander. Cela contribue, in fine, à maintenir un 
environnement propre, sûr et accueillant pour tous les 
habitants de la commune. 

Quelques règles pour 
le ramassage des déchets

Les déchets que l’on retrouve fréquemment lors 
de dépôts sauvages sont généralement ceux qui 
sont refusés à la collecte, matériaux de construc-
tion, souches et troncs d’arbres, peintures et produits 
toxiques. Il est d’autant plus dangereux de les laisser 
à la portée et à la curiosité des enfants. Tous ces dé-
chets doivent être impérativement déposés en dé-
chèterie. Les plus proches se trouvant à Sarcelles, 
rue des Cultivateurs et à Gonesse, rue Gay Lussac 
il vous suffira, pour y accéder gratuitement, d’être 
muni d’un pass. Vous trouverez tous les renseigne-
ments utiles, dates, horaires, pass sur le site du Sigidurs 
(l’administrateur des déchèteries) : www.sigidurs.fr

Le mot 
de Benoit Jimenez
Maire

 En triant consciencieusement nos 
déchets, nous contribuons à réduire 
leur impact sur notre écosystème 
fragile. La Municipalité joue un rôle 
essentiel en mettant en place des 
mesures concrètes pour préserver notre 
environnement. En installant des caméras 
de surveillance, la municipalité encourage 
une gestion responsable des déchets 
en décourageant les comportements 
irresponsables tels que les dépôts 
sauvages. Un avenir durable commence 
par nos actions, préservons la planète 
avec passion . 

http://www.sigidurs.fr
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Le Cube Garges
fait sa première rentrée !

Naturalisés : 
Française, Français !

Dans le cadre de l’acquisition de la nationalité française, le Maire et les élus ont pris l'initiative d'accueillir 
les nouveaux naturalisés français résidant à Garges. Le 16 juin dernier a eu lieu la 1re édition de Destination 
République afin d'échanger et de partager avec ces femmes et hommes fiers d'embrasser la nationalité 
française. Cette année, pas moins de 82 habitants ont répondu présent à l’invitation de la Municipalité

Mehmet 
Akif 
Candan 

 J 'ai demandé à être 
naturalisé en 2019, en parallèle 
j’effectuais mon service civique. 
J ’ai eu un premier rendez-
vous puis un mois après a eu 
lieu l'oral, au moment duquel 
on m’a posé des questions sur 
l’histoire de France, la cuisine 
ou encore la géographie et sur 
les raisons de ma démarche. Je 
le souhaitais car j'ai toujours 
étudié ici, je voudrais voter et 
surtout réaliser mon rêve : être 
pompier de Paris. Pour finir, 
je tiens à remercier le Maire 
et son équipe. J’ai trouvé la 
cérémonie vraiment très bien 
organisée. 

Tania  
Tunu

 Arrivée à 6 mois en France 
avec mes parents, je me suis 
toujours sentie française 
plus que Bengalie. J ’ai un 
parcours de jeune Française, 
il me fallait simplement l’être 
de façon officielle. J’ai fait la 
demande dès ma majorité. 
Déjà très engagée au sein de 
la ville, je voulais pouvoir le 
faire davantage et accomplir 
mes devoirs de citoyenne. 
Je souhaitais voyager plus 
librement et visiter plus de 
pays que je n’en ai déjà visités. 
Maintenant je peux le faire 
sans visa : c’est plus simple et 
tellement merveilleux. 

Civan 
Celik

 J’ai fait une demande de 
naturalisation française par 
décret. J'ai voulu acquérir la 
nationalité française car je 
suis arrivé en France à 9 ans 
et je souhaite continuer ma 
vie dans ce beau pays. Le fait 
de ne pas devoir renouveler 
un titre de séjour tous les 2-3 
ans était aussi une raison. 
Je fais des études de droit 
et je me destine à devenir 
avocat. J'ai étudié à Garges, 
puis à la Sorbonne et Assas. 
C'est une chance d'acquérir 
la nationalité française et 
c'était formidable d'accueillir 
les gens de cette manière. 

Zenadou 
Mougnol 

 Après plusieurs tentatives, 
j’ai enfin obtenu la nationalité 
française et j’en suis ravie. 
Je voulais devenir française 
pour mes enfants, afin de 
facil iter mon intégration 
et  mon travai l  et  tout 
simplement pour faciliter ma 
vie quotidienne. Cela n’a pas 
été facile, j’ai essuyé des refus 
mais aujourd’hui j’en suis fière. 
Obtenir la nationalité française 
après tout ce temps a été un 
véritable soulagement et un 
poids en moins. La cérémonie 
des naturalisés a été un 
moment très sympathique et 
très bien organisé, merci ! 
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Le Cube Garges s'embrase pour sa rentrée culturelle. Dans un tourbillon d'art et de créativité, ce lieu 
avant-gardiste ouvre ses portes sur une programmation étincelante. Expositions, spectacles et ateliers 
s'entremêlent, vous offrant une expérience culturelle unique. 

Samedi 
30 septembre 

 • Présentation de la saison 2023-
2024 au grand public (17h)

 • Identités, premier spectacle de 
saison 2023/2024 sur La scène 
(20h) 

 • Vernissage de l’exposition sur le 
mental et de l’installation Dernière 
minute, entrée gratuite

 • Inauguration de la Micro-Folie 

Mardi 
12 septembre

Réouverture du Cube Garges avec 
la nouvelle exposition Cerveau machine 

Du 
12 au 16 septembre

La semaine enchantée du Cube Garges 

 • Inscription à des séances de test jusqu'au 
samedi 16 sept.

 • Possibilité de s'inscrire aux spectacles, 
événements à venir

 • Visite de l'exposition avec médiation

La fabrique, 
c'est :

13
espaces de pratique et d'enseignement

5
salles de répétition musique et danse

2
studios d'enregistrement

1
Fablab

1
Micro-folie

Cours individuels :
Violon, violoncelle, contrebasse, basse électrique, guitare, 
guitare électrique, clarinette, saxophone, flûte traversière, 
trompette, trombone, tuba, piano classique ou musiques 
actuelles et jazz, batterie et percussions, chant musiques 
actuelles, lyrique ou chorale.

Cours collectifs :
Danse classique, contemporaine, modern jazz, hip-hop, éveil et 
initiation musicale, chant et musiques du monde, comédie musicale, 
création chanson, Musique Assistée par Ordinateur, Commedia 
dell' arte et mime, théâtre création, improvisation, stand-up.

Les cours individuels et collectifs se tiennent sur une année, à un rythme 
hebdomadaire (hors vacances scolaires). 

Chaque cours individuel donne accès à un cours d’ensemble : les 
associations de cours individuels avec les cours d’ensemble se font sur les 
recommandations du professeur de musique.

L'Ecran fait son cinéma !

 • Avec une capacité d’accueil de 198 
places, l’Ecran proposera dès le 12 
septembre, du mardi au samedi des 
séances adaptées à tous les publics : 
Scolaires, jeunes et familles, grand public. 

 • Le jeudi matin sera consacré aux 
visites et ateliers autour de l’art 
cinématographique, l’après-midi 
à l’accueil des centres sociaux et 
associations gargeoises.

©
A

xe
l F

ri
ed

©
A

d
riá

n 
A

st
or

ga
no

Pratiques 
Pratiques individuelles 
et cours d'ensemble* 

(par semestre) 

80€ 
pour les habitants de 

Garges 

280€ 
pour les non habitants 

de Garges

Pratiques collectives 

40€ 
pour les habitants de 

Garges 

140€ 
pour les non habitants 

de Garges
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Le Village éducatif 
fête ses 10 ans 
Jeudi 31 août de 13h à 19h, le Cube Garges accueillera la 10e édition du 
Village éducatif. Parents, enfants et acteurs de l'éducation s’y retrouveront 
pour une journée dédiée à la réussite scolaire.

Un rendez-vous dédié 
aux parents d’élèves

Organisé au Cube Garges, ce forum 
sur la rentrée scolaire offre aux 
parents une occasion unique d'obtenir 
des informations précieuses pour 
accompagner leurs enfants tout au 
long de l'année. Parmi les exposants, 
on retrouvera le Programme de 
Réussite Éducative, qui offre un soutien 
personnalisé aux élèves en difficulté. La 
Fabrique du Cube Garges présentera 
les nombreuses activités culturelles à 
destination des plus jeunes. Les initiatives 
éducatives locales, visant à favoriser 
l'épanouissement et l'apprentissage des 
enfants, seront également représentées. 
L’Ecole Municipale des Sports, quant à 
elle, y dévoilera toutes les disciplines 
qu’elle propose.

Un forum engagé pour 
la réussite scolaire

La participation active des jeunes 
sera symbolisée par la présence 
du Conseil Municipal Jeunes et du 
Conseil Consultatif de la Jeunesse. 
Ces instances municipales permettent 
aux jeunes Gargeois de s'impliquer 
dans la vie de la commune, de faire 
part de leurs idées et de les mettre 
en application. D'autres acteurs 
éducatifs tels que la Petite Enfance, la 
médiathèque, ainsi que les services 
d 'accueils périscolaires seront 
également présents pour informer 
les parents sur les différentes offres 
et services disponibles. Des ateliers 
de découverte, des démonstrations, 
des animations : une belle journée en 
perspective, riche en « enseignement ».

Les Cafés des parents : 
partage d’expériences
Depuis 3 ans, la crèche Dolto propose des « Cafés des parents » pour accompagner les parents dans la 
séparation de leur enfant les premiers mois de crèche. Ces moments d'échange leur permettent de partager 
leurs ressentis et de trouver du soutien auprès d'autres parents vivant la même expérience.

Un espace de 
convivialité

Lorsque l'enfant intègre une structure d'accueil petite 
enfance, une période d'adaptation est recommandée afin 
que chacun puisse prendre le temps de se connaître et 
de préparer une séparation en douceur. La crèche Dolto 
accorde une attention particulière à ce moment clé en 
proposant les « Cafés des parents ». Chaque vendredi 
matin, de septembre à octobre, les parents qui laissent 
leurs enfants en crèche pour la première fois sont conviés 
à un moment de partage. « Cette initiative est née ici et a 
différents objectifs : rassurer les parents, leur permettre 
de rencontrer des familles dans la même situation 
qu’eux et faciliter les échanges. Les enfants se sentent 
bien quand les parents sont apaisés et tout le monde est 
gagnant : enfants, parents et professionnelles ! On espère 
élargir la démarche à d’autres structures. » explique 
Karine Wegerich, responsable du service Petite enfance. 

Une relation 
de confiance

Le café se déroule à 9h30, après que les enfants ont été 
accueillis dans les lieux de vie de la crèche. Cet espace offre 
aux parents l'opportunité de se soutenir mutuellement et 
de partager des expériences similaires. La participation 
à ces cafés est facultative, la crèche respecte le besoin 
de chaque famille. Toutefois, la plupart des parents y 
trouvent un réel réconfort et une source de confiance. 
Les témoignages positifs soulignent l'enrichissement 
apporté aux parents. C’est l’avis d’Ourida Tounsi, la 
maman d’Aylan, qui a expérimenté le dispositif : « Après 
une première mauvaise expérience en crèche, les « Cafés 
des parents » ont été un véritable soutien pour moi. Les 
échanges avec d'autres parents m'ont rassurée et mise à 
l’aise. Grâce à ce dispositif, je me sens en confiance et mon 
enfant s'épanouit pleinement ! » Une initiative appréciée 
qui favorise une transition en douceur pour tous !

Le mot 
de Marie-Claude  
Lalliaud
Adjointe à l’Enfance et 
au Scolaire

 Je vous invite à participer au 
Village éducatif, l'occasion idéale de 
vous informer et vous investir pour 
la réussite scolaire de vos enfants. 
Nous avons réuni une diversité 
d'acteurs de l’éducation, tous prêts 
à partager leur expertise et à vous 
accompagner sur ce beau chemin 
éducatif. Profitez de cette journée 
pour découvrir les initiatives locales, 
échanger avec les professionnels 
et inscrire vos enfants aux activités 
pour la rentrée. Ensemble, 
construisons un avenir solide pour 
nos enfants ! 

Photo lauréate 
du parcours citoyen 2022/2023
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au Salon du Bourget 2023
Grâce au partenariat établi entre la ville de Garges et Aéroports de Paris (ADP), 200 Gargeois ainsi que les 
étudiants et demandeurs d'emploi ont pu profiter d’une visite au Salon de l’aéronautique et de l’espace du 
Bourget. Cet événement de renommée mondiale a rassemblé les plus grands acteurs de l'industrie aérospatiale 
et a offert une occasion unique de découvrir les dernières avancées technologiques de l'aviation. Issa, Kaïf et 
Dierry, nous racontent cette journée mémorable, passée à explorer les stands les plus captivants.

À l’automne prochain, Garges renouvellera ses propositions d’engagement aux jeunes de la ville. Elle ouvrira les 
élections au Conseil Municipal Jeunes et au Conseil Consultatif de la Jeunesse. Celles-ci se tiendront dans les 
établissements scolaires. À cette occasion, Garges Info a recueilli les témoignages de six élus concernant leurs 
deux années de mandat. Au travers de leurs motivations et de leurs souvenirs, ils offrent un regard optimiste 
sur l’investissement en tant que jeunes. Retour sur leurs parcours.

Garges, une jeunesse
citoyenne

Issa

 C ’ é t a i t  m a 
première fois au 
Salon du Bourget. 

Cette expérience m’a 
permis d’en apprendre 

beaucoup plus sur le secteur de 
l’aéronautique. On a pu en savoir 
plus sur la construction des avions, 
leur mécanique, etc. On a aussi 
rencontré des professionnels du 
secteur de l 'aérospatiale, ce qui 
était très instructif ! 

Kaïf

 C 'est le Centre 
Culturel Pakistanais 
qui nous a proposé 

d e  b é n éf ic ie r  d e 
p l a c e s  g r a t u i t e s , 

d o n n é e s  p a r  l a  Ma ir i e .  J ' a i 
accepté et j 'en ai profité pour 
décompresser avec des amis , 
étant donné que j 'étais en plein 
milieu des révisions pour le bac de 
français. Nous avons pleinement 
profité de l 'événement ! 

Dierry

 Je ne connaissais 
pas vraiment le monde 
de l'aéronautique ! 

C'était une première 
pour moi et j 'ai trouvé 

cela très impressionnant. Grâce 
à  c e t  évé n e m e nt ,  j e  p e n s e 
m'intéresser beaucoup plus à ce 
domaine. Je remercie la Ville de 
nous avoir offert les places ! Ça 
fait plaisir de savoir qu'elle pense 
à ses jeunes ! 

Jean-Pierre ATCHOU
CMJ

 J’ai voulu être CMJ 
car je voulais aider 

les Gargeois dans leur 
quotidien. Une action qui m’a 
beaucoup plu, c’était faire la maraude 
pour aider les personnes dans le 
besoin. Le conseil que je donnerais, 
c’est d’être investi et présentable. Le 
CMJ, c’est bien, mais ce n’est pas que 
de la rigolade. 

Layonna 
MAKIADI-FUKIANZO 
CCJ

 Je trouvais que c’était 
une bonne expérience de 

pouvoir travailler dans ma ville. 
Ce qui m’a plu c’était la rédaction 
et la lecture des discours pour les 
commémorations. Il faut être investi, 
c’est très facile d’être distrait et de 
vite abandonner. Si on est sérieux, on 
prend réellement du plaisir. 

Kamal POODUN
CMJ

 J ’ai toujours voulu 
faire de la politique. En 

CM1 ,  Jawad était  venu 
présenter le CMJ dans ma classe 
et j’ai sauté sur l’occasion. Ce que 
j’ai le plus aimé pendant ces deux 
ans, c’est qu’il était vraiment à 
fond dans son travail. J ’aimerais le 
remercier, sans lui tout ça n’aurait 
pas été possible. 

Elajah MAKANI
CMJ

 J e  su is  devenu 
CMJ pour ajouter des 

informations à mon C.V. Je 
pourrai le remplir en citant les deux 
ans de mandat que j’ai effectués. 
C’est aussi pour aider les autres. 
Ce que j’ai le plus apprécié c’est le 
travail en équipe.  Je conseillerais à 
un futur CMJ ou CCJ de croire en lui 
et d’être ponctuel. 

Sabah TAIBI
CCJ

 Quand j’étais en 5e 

au collège Wallon, la CPE 
nous a parlé du CCJ, je m’y 

suis intéressée. Avant j’étais plutôt 
timide et grâce à cela je suis devenue 
plus sociable. À ceux qui voudraient 
devenir CMJ ou CCJ, je leur dis 
de ne pas hésiter à proposer leur 
candidature et surtout de ne pas se 
décourager. 

Feyriel KERBACHI 
CMJ

 J’aime bien apprendre 
de nouvelles choses. Je 

voulais découvrir le rôle d’un 
CMJ. J’ai beaucoup aimé travailler 
sur les discours. J ’ai acquis des 
connaissances, ce qui me sert au 
quotidien. Pour être un bon CMJ ou 
CCJ, il ne faut pas trop se poser de 
questions avant de faire quelque 
chose mais essayer. 
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Le mot 
de Tutem 
Sahindal Deniz
Adjointe à la Santé

 La Municipalité 
a décidé d’intégrer ce dispositif et 
les services l’ont déployé dès 2022 
pour trois ans. Les subventions, 
que nous avons sollicitées auprès 
de l’Agence Régionale de Santé 
(ARS), nous permettent d’initier les 
nombreuses activités destinées aux 
enfants, aux adultes ainsi qu’aux 
personnes porteuses de handicap. 
Le budget dont nous disposons 
permet également d’aider les trois 
associations gargeoises qui encadrent 
les participants, à savoir le CMG 
natation, le Garges Athlétique Club et 
SAGA. 

Sport et santé
à tous les niveaux
Dès la rentrée, la Ville invite les habitants à participer à des séances de 
sport-santé. Celles-ci s’adressent à tous les Gargeois et permettent de 
reprendre en douceur une activité physique en intérieur ou à l’extérieur. 
Profitez-en, elles sont gratuites.

Une offre élargie 
au plus grand nombre

La pratique d’une activité physique 
étant source de bien-être, Garges 
poursuit son engagement auprès 
des habitants qu’ils soient débutants 
ou confirmés. « Cette démarche 
devrait intéresser des seniors 
n’ayant jamais chaussé de baskets 
ou des femmes très occupées dans 
leur quotidien », souligne Djamila 
Neki, coordinatrice sport-santé de la 
Ville. Une dizaine de créneaux sont 
proposés du lundi au samedi à partir 
de 9h30 permettant à chacun de 
pouvoir s’organiser et de participer 
à des cours d’une durée d’une heure. 
Quelque 300 participants, dont le 
plus jeune avait à peine 12 mois, 
avaient répondu présent lors de la 
première édition, en 2022.

Une pratique 
sportive adaptée

Plusieurs créneaux sont également 
ouverts aux enfants accompagnés 
des parents les mercredis matin 
et samedis après-midi. De quoi 
s’oxygéner en famille ! Le second 
axe de ce dispositif concerne les 
personnes en surcharge pondérale 
ou celles atteintes d’une affection 
de longue durée. Afin de bénéficier 
d’un accompagnement personnalisé, 
la première démarche consiste 
à consulter son médecin traitant 
afin qu’il remplisse des documents 
spécifiques autorisant à la pratique 
d’une activité physique adaptée (APA) 
pendant trois, six ou douze mois, sous 
la houlette d’éducateurs spécialisés 
APA. Les inscriptions se font en ligne, 
via un QR code à scanner. 

L’association PASS
s’installe à la Muette

Walid Kaddachi a fondé l’association 
PASS : le Point Associatif Social 
et Solidaire. Ce qui avait débuté 
comme une simple initiative autour 
de la pétanque s'est rapidement 
transformé en un véritable lieu de vie.

Un espace de 
rencontre pour tous

Dorénavant implantée à l ’entrée 
du complexe sportif  Pierre de 
Coubertin, l ’association propose 
aux G arg e o is  u n  espa ce de 
rencontre convivial où les activités 
sportives se mêlent aux actions 
sociales .  Tout d ’abord in it iée 
autour de la pétanque, elle assure 
un accueil permanent du public de 
16h à 21h en semaine, permettant 
à chacun de se retrouver après le 

travail. « Je voulais créer un endroit 
où les quarantenaires pouvaient 
se retrouver après le boulot, pour 
décompresser avant de rentrer 
chez eux. » explique Walid. Au-
delà du terrain de pétanque, 
l 'association met à disposition 
une salle de télévision, ainsi qu'un 
billard et un bar associatif. Un 

endroit ouvert à tous qui permet 
à ses adhérents des moments de 
partage et de convivialité. « La 
porte est ouverte à toutes et tous ! 
Des mamans m’ont récemment 
demandé si elles pouvaient se 
réunir le temps d’une après-midi 
entre femmes du quartier, je leur 
ai laissé les clés ! L'objectif, c’est 
de se rassembler ! »

Vers des actions sociales 
et d'information

Et pour contribuer pleinement au 
bien-être des habitants, Walid 
ne s’arrête pas là. Cet infirmier 
de métier, souhaite désormais, 
en collaboration avec les centres 
sociaux locaux, proposer des 
act io ns  de sens ib i l isat io n et 

d ' i n f o r m a t i o n  e n 
matière  de sa nté 
p u b l i q u e .  «  J ' a i 
souhaité mettre en 
œ u v r e  p l u s i e u r s 
actions liées à mon 
métier d ' infirmier, 
que j 'exerce depuis 
20 ans. Je suis en 
train de développer 
d e s  p r o j e t s  d e 
s e n s i b i l i s a t i o n , 
d ’ i n f o r m a t i o n  e t 
de formation avec 
l e  c e n t r e  s o c i a l 
Dulcie September ». 
D e s  j o u r n é e s 
intergénérationnelles 
devraient également 

être mises en place, offrant ainsi 
aux personnes âgées et retraitées, 
l 'occasion de participer à des 
activités communes. « Bien que 
cela prenne du temps, je suis 
déterminé à concrétiser toutes 
ces initiatives. En fin de compte, 
la pétanque n'était qu'une activité 
parmi d'autres ! »
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Ville de Garges,
ville de sports !

Un forum dédié aux métiers du 
sport ? Il suffisait de le demander ! 
Le 28 juin dernier, Garges a accueilli 
son premier forum du genre, suivi par 
le Gala de Boxe international, Bag’Art 
Land. Retour sur une journée placée 
sous le signe du sport !

Les métiers du sport, 
une filière d'avenir

C’est la première fois qu’un forum 
exclusivement dédié aux métiers du 
sport était organisé dans notre ville. 
Une quarantaine de professionnels : 
éducateurs, coachs d’insertion par le 
sport, journalistes, médecins étaient 
présents sur le parvis de l’Hôtel de Ville. 
Un forum qui tombait à pic pour certains 
à la recherche d’une activité physique 
pour la rentrée. Ouassini, futur élève 
de seconde, le confirmait : « Je fais du 
basket et j’aimerais m’orienter vers la 
boxe l’année prochaine. » Un moment 
unique qui a permis aux visiteurs de 
recevoir les conseils de professionnels 
comme Michel Gillot, préparateur 
physique de la championne de boxe 
Rima Ayadi. « Le sport, c’est l’école de la 
vie, affirmait-il. Je suis là pour partager 
mon expérience d’entraîneur et donner 
des informations aux jeunes qui 
voudraient se lancer dans le métier. » 
Plus tard dans la soirée, l’événement 
Barg’Art Land rassemblait plusieurs 
centaines de personnes. Les boxeuses et 
boxeurs gargeois ne les ont pas déçues !

L'École Municipale des Sports*,
une offre sportive dense et variée

*L’EMS propose aux enfants de 3 à 10 ans un large éventail de disciplines sportives auxquelles ils peuvent s’initier 
les mercredis et samedis ou lors de stages durant les vacances scolaires. Pour les inscrire, deux solutions : 
directement à l’Espace Jean-Jacques Rousseau ou en ligne.

Entre 350 et 400 
athlètes en herbe

Vos enfants débordent d’énergie et rêvent, les yeux 
grands ouverts, en regardant les exploits des champions, 
footballeurs, basketteurs et autres escrimeurs... Pourquoi 
ne pas les inviter à suivre leurs pas ? L’École Municipale des 
Sports a été créée voilà maintenant 19 ans. Elle accueille les 
plus jeunes et leur fait découvrir de nombreuses disciplines. 
Les activités sont programmées les mercredis toute la 
journée et les samedis en matinée. « Les séances durent 
une heure et sont encadrées par des éducateurs diplômés, 
précise Mustapha Mokhtari, Directeur des sports de la Ville. 
Les enfants sont répartis en plusieurs groupes, suivant trois 
catégories d’âge : 3-5 ans, 6-7 ans, 8-10 ans. Ils peuvent 
alterner les activités, en commençant par la natation durant 
deux mois, puis en s’adonnant au patinage ou encore au 
tennis de table ». Au total, ils vont pratiquer entre cinq et 
huit disciplines différentes au cours d’une année à l’EMS. 
« J’ajoute que les équipements leur sont fournis ».

Partenaire 
des clubs gargeois

La motricité, le football, le judo, le tir à l’arc, entre autres 
figurent parmi les nombreuses activités proposées tout au 
long de l’année. Des stages, plus intensifs, sont également 
programmés durant les vacances scolaires. « L’an dernier, 
nous en avons organisé un autour de l’escalade et de 
l’escrime, ainsi qu’un autre autour des activités de glisse 
et du patinage », poursuit Mustapha Mokhtari. Afin d’offrir 
à tous la possibilité de rejoindre l’EMS, les tarifs sont 
calculés en fonction du quotient familial. Vous souhaitez 
entreprendre cette démarche ? Rien de plus simple ! Vous 
pourrez le faire dès le 2 septembre, en déposant un dossier 
d’inscription à la Direction des sports, Espace Jean-Jacques 
Rousseau ou directement en ligne sur le site Internet de la 
ville (www.villedegarges.fr). Les parents peuvent opter pour 
l’équipement sportif le plus proche de leur lieu d’habitation. 
Par le biais de ce dispositif, l’EMS constitue un tremplin idéal, 
en vue d’une inscription dans un club gargeois.

Le mot 
de Bérard 
Gunot
Adjointe au Sport

 D’ici le passage de de la Flamme 
Olympique dans notre ville en juillet 
prochain et bien au-delà encore, la 
Municipalité continuera à mettre tout 
en œuvre pour permettre au plus 
grand nombre de Gargeois de se 
familiariser avec le monde du sport…. 

http://www.villedegarges.fr
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Sylvie Dam-Van : bonne retraite 
madame la principale

 Mon plus grand 

bonheur est de croiser 

d'anciens élèves qui se 

sont épanouis 

Le 4 septembre prochain, jour 
de la rentrée scolaire, vous ne 
serez pas devant la grille du 11 
rue Claude Monet. Aurez-vous 
un pincement au cœur ?

Sylvie Dam-Van : Oui, bien sûr… 
Mais c’est mon choix de partir 
et je l’assume. J ’ai passé dix-
huit magnifiques années au sein 
de l’Éducation nationale, dont 
quatre au collège Paul Éluard. 
Aujourd’hui, j’ai 62 ans et suis très heureuse de démarrer 
ce que j’ai coutume d’appeler « ma troisième vie », à 
savoir ma retraite.

Pourquoi dites-vous qu’il s’agit de la troisième ?

S.D-V : Parce que mon parcours professionnel se divise en 
deux périodes. Après avoir obtenu mon baccalauréat au 
lycée de Gonesse, j’ai suivi des cours de mandarin et de 
vietnamien à l’Institut National des Langues et Civilisations 
Orientales (Inalco) de Paris-Dauphine. J’ai ensuite travaillé 
dans le secteur du commerce international pendant 19 
ans, au sein d’Interagra, une multinationale spécialisée 
dans les matières premières. À l’époque, j’habitais Villiers-
le-Bel et je voyageais beaucoup en Asie du Sud-Est.

Comment vous êtes-vous réorientée dans l’Éducation 
nationale ?

S.D-V : Au début des années 2000, j’ai ressenti le 
besoin de m’investir dans la vie sociale de Garges, car 
j’aime profondément cette ville. J’y suis très attachée 
sentimentalement. Mes parents y ont habité toute leur vie 
et j’y ai vécu jusqu’à mes 20 ans. J’ai passé ma jeunesse 
dans le quartier Carnot, lorsque la commune était encore 
un village. J’étais scolarisée à l’école Jean Jaurès puis au 
collège Pablo Picasso. Avec mes amis, nous nous amusions 
dans les champs de la Muette ou pique-niquions au Fort 
de Stains. La municipalité proposait de nombreuses 
activités, dont le basket que je pratiquais au stade Jean 
Jaurès. J’ai tenté le concours de conseiller principal 
d’éducation (CPE) en 2005, en espérant être nommée 

à Garges. Cela a fonctionné et 
je suis devenue CPE dans mon 
ancien collège.

Racontez-nous votre arrivée au 
collège Paul Éluard…

S.D-V : En 2012, j’ai réussi le 
concours de principale de 
collège. Je suis devenue adjointe 
à Montmagny puis principale à 
Marly-la-Ville. Il y a quatre ans, 

j’ai été affectée à Paul Éluard. Je termine donc ma carrière 
là où ma vie a démarré, à la tête d’un établissement 
qui compte 600 élèves, 24 classes et 50 professeurs. La 
boucle est bouclée, en quelque sorte.

Quel regard portez-vous sur les élèves ? Celui-ci a-t-il 
évolué ?

S.D-V : Fondamentalement, les enfants ne changent pas, 
ils restent très attachants. L’évolution la plus marquante 
s’est produite avec les réseaux sociaux et l’utilisation 
du smartphone qui, je le rappelle, est interdite dans 
l’enceinte de l’établissement. Quand on aime les élèves, 
notre mission est d’être présents à leurs côtés. C’est un 
plaisir, même si c’est parfois fatiguant (sourire). Mon plus 
grand bonheur est de croiser d’anciens élèves qui se sont 
épanouis professionnellement. J’en connais un qui est 
devenu chirurgien, d’autres exercent des responsabilités 
à l’Hôtel de Ville. J’ai également beaucoup apprécié les 
échanges, au quotidien, avec les parents. Ils méritent 
d’être connus. Enfin, je suis très fière de notre taux de 
réussite, qui a atteint 77,7 % au brevet en 2022.

Et maintenant ?

S.D-V : Je quitterai officiellement mes fonctions de 
principale le 1er septembre. J’ai l’intention de me consacrer 
au bénévolat, en travaillant dans une association 
d’alphabétisation. Je compte aussi voyager, notamment 
au Vietnam, afin de parler la langue de ce pays. Ma 
pratique est un peu rouillée mais je me débrouille encore 
pas mal (sourire).

Après quatre années passées en tant que principale au collège Paul Éluard, Sylvie Dam-Van vient de faire 
valoir ses droits à la retraite. Cette native de Garges qui a consacré près de 20 ans de sa vie aux élèves, à leur 
épanouissement et à l’apprentissage des savoirs, va désormais s’investir dans le bénévolat.
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Votre actu
en bref

De la nouveauté pour 
la com’ de la Ville !

Cette rentrée 2023 marquera de grands changements 
dans la communication de la ville. Tout d’abord, votre 
Garges Infos, devenu bimestriel depuis janvier, change de 
forme ! La ville se dote d’une nouvelle charte graphique, 
plus moderne et reconnaissable pour que chacun 
puisse l’identifier ! Dans un double souci écologique et 
économique, le papier utilisé évolue. Rassurez-vous, vous 
trouverez toujours vos informations préférées !
À partir de septembre, vous pourrez aussi découvrir un 
tout nouveau site web : design plus moderne, parcours 
utilisateur plus intuitif et votre information à portée de clic ! 
Et comme Garges se veut à la pointe de la technologie, 
vous pourrez aussi télécharger sur votre smartphone, 
l’application mobile de la ville pour toutes vos démarches 
en lien avec l’Espace Citoyen : à partir du 1er septembre, 
rendez-vous sur votre “app store” !

Enfin, pour rester informé, n’oubliez pas de vous 
inscrire à la Newsletter mensuelle de la ville ou 
au fil Whatsapp créé à cet effet ! Vous pourrez 
recevoir des messages mais pas en envoyer.

De nouveaux commerces 
à votre service
De nouveaux commerces enrichissent notre ville ! À Dame 
Blanche Nord, à Green avenue, la Maison du Pain, Naya 
beauty, Optic Avenue et Coffee Créole sont désormais ouverts ! 
Aldi a malheureusement été victime d’actes de vandalisme 
et rouvrira à l'automne. Mon Bistrot, doit ouvrir bientôt. À 
la Muette, à Cora, Audio Pour Tous et My Audition dans le 
centre commercial de l'Hôtel de Ville, vous accueillent pour 
vos besoins auditifs.  Découvrez ces nouveaux commerces et 
profitez du dynamisme commercial ! 

Le rendez-vous 
des brocanteurs

La brocante du rond-point est de retour ! Inscrivez-vous 
dès le 2 septembre à 10h pour participer à cette journée 
de chine prévue le dimanche 8 octobre. Les particuliers et 
associations gargeoises pourront réserver un emplacement 
au tarif préférentiel de 6,80 € le mètre. Réservez votre 
stand sur www.mybrocante.fr et ne manquez pas cette 
opportunité de dénicher des trésors uniques et de partager 
votre passion pour les antiquités lors de cette brocante 
conviviale et animée ! Attention, les places sont limitées.

Les événements
à la une

10 ans du Village Éducatif
Pour bien préparer la rentrée - Entrée libre

Jeudi
31 août 2023

d e  1 3 h  à  1 9 h

Éducatif

Les centres sociaux en fête
Rendez-vous à partir de 13h - Entrée libre

Cs culturel et municipal
du Village

Place de l’Abbé Herrand

Cs culturel et municipal
du Plein Midi

Parvis du Plein Midi

Cs culturel et municipal
Dulcie September

Place Nelson Mandela

Forum des Associations
2 septembre 2023 de 10h à 18h - Entrée libre

Village Educatif 
31 août 2023

Cette année, le Village éducatif 
fête ses dix ans. L’occasion pour 
les familles, à quelques heures de 
la rentrée des classes, de venir à 
la rencontre des professionnels de 
l’éducation. Rendez-vous au Cube 
Garges (avenue du Général de 
Gaulle) de 13h à 19h.

Forum des Associations 
2 septembre 2023

Le Centre De Ressources pour les 
Associations (CDRA) vous donne 
rendez-vous samedi 2 septembre 
de 10h à 18h sur le parvis de l’Hôtel 
de Ville pour le traditionnel forum 
des associations. L’occasion de 
venir échanger et partager avec les 
bénévoles.

Vos centres sociaux en fête 
16 et 23 septembre 2023

Les centres sociaux Plein Midi et 
Dulcie September n’avaient pas pu 
organiser leur fête le 1er juillet. Partie 
remise, le Plein Midi vous accueillera 
comme le centre social du Village 
samedi 16 septembre. Quant à 
Dulcie September, ce sera samedi 
23 septembre.

02 sept.
Commémoration du 79e anniver-
saire de la Libération de Garges
10h, Stèle des Fusillés

09 sept.
Journée d'inscriptions aux ateliers  
dans les centres sociaux

9h30, Centres sociaux et culturels

12 sept.
Cérémonie de Remise des Prix 
Balcons et jardins fleuris

18h30 à l'Espace assiociatif des Doucettes

12 sept.
Réouverture du Cube Garges 
Exposition sur le mental
14h, Le Cube Garges

17 sept.
Coffee India US Tour, 
défilé de voitures anciennes

10h, Parvis de l'Hôtel de ville et Halle St Just

27 sept.
Accueil des nouveaux retraités 
 

10h30, Espace associatif des Doucettes

28 sept.
Installation du Conseil du Bel Âge

15h, Espace associatif des Doucettes

30 sept
Ouverture de la saison culturelle

17h, Le Cube Garges

04 oct
Forum Ma ville n'est pas une 
poubelle

09h30, Centres sociaux et culturels

http://www.mybrocante.fr
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Numéros 
utiles
Hôtel de Ville
01 34 53 32 00

Le Cube Garges
avenue du Général de Gaulle 
01 34 53 31 00

Allo travaux
01 34 53 34 53

Police Nationale commissariat 
rue Jean-François Chalgrin 
95140 Garges-lès-Gonesse
17

Police municipale 
place Henri Barbusse
0 800 095 140 (numéro vert)

Pompiers
18 ou 112

Samu
15 ou 112

urgence pour les  personnes sourdes et 

malentendantes
114 (sms)

SOS Médecins 95
01 30 40 12 12 ou 36 24 (0,12 € TTC/min)

Maison de Santé  Pluridisciplinaire 
rue Jean Goujon 
95140 Garges-lès-Gonesse
01 34 45 46 77

Pharmacie de garde
32 37 (0,34 € TTC/ min)

Centre  hospitalier de Gonesse
01 34 53 21 21

Suez
0977 401 119

Sécurité Gaz
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
0 800 47 33 33

ENEDIS
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
09 72 67 50 95

Communauté  d’Agglomération

Roissy-Pays-de-France 
6 bis avenue Charles de Gaulle 
95700 Roissy-en-France
01 34 29 03 06

Central taxi 95
06 95 94 90 59

Transilien / SNCF
(0,23 €/min, hors surcoût éventuel de votre 
opérateur) 
36 58

RATP
(0,34 €/min, depuis un poste fixe) 
Service clients : 34 24 
Objets trouvés : 32 46

Trouvez un médecin 
Rendez-vous sur Doctolib
www.doctolib.fr

Déchetterie Sarcelles 
rue des Cultivateurs, 95200 Sarcelles
0 800 735 736

Tribunes
libres

Le vrai changement pour Garges

Le groupe « Le vrai changement pour Garges » n’a pas communiqué sa tribune 
ce mois-ci

Conformément à la législation, le Garges Infos ouvre ses colonnes aux 
groupes politiques du Conseil Municipal pour exercer leur droit d’expression.

Volontaires pour Garges

Située entre les deux premiers aéroports, public, privé et sanitaire d'Europe que 
sont Roissy Charles de Gaulle et Le Bourget, Garges est une ville d'aéroports. Le 
salon du Bourget s'est tenu en juin avec un succès historique. Pour la première 
fois de son histoire, notre ville a été placée parmi les villes hôtes des leaders 
mondiaux de l'aéronautique du salon. M. le Maire, Benoit Jimenez, a eu l'occasion 
de s'entretenir avec les hautes personnalités accompagnant le Président de la 
République pour valoriser et promouvoir les ambitions de développement de la 
commune mais aussi tout le potentiel que les Gargeoises et les Gargeois peuvent 
apporter à l'industrie aéronautique. Forts de cette expérience, les Volontaires 
pour Garges préparent un « plan aéroports » dans cette direction pour donner 
de nouvelles opportunités à nos futurs diplômés.

Le carnet
NAISSANCES

Celia OUALAD LHADJ, le 19 janv.

Safa-Marwa QAYYUM, le 26 janv.

Halah AL SATAM, le 23 avr.

MARIAGES

Erhan KIRCA et Emine AYGUN, le 4 mai

Ibrahima CAMARA et Kadiatou YANSANE, le 17 juin

Bojan SRETENOVIC et Monika PESIC, le 1er juillet

Pirasanthan MAHESWARAN et Kanista KANTHESWARAN, 
le 1er juillet

Kevin SANDANA et Nathalie BROWN, le 1er juillet

Guelor INGILA et Jenny LINGAMBU NGOYA, le 15 juillet

Soufiane MEDDAR et Sarah MEKHLOUFI, le 15 juillet

Si vous 
souhaitez 
annoncer une 
naissance, 
un mariage 
ou un décès 
d’un membre 
de votre 
famille dans 
le magazine 
municipal, 
contactez le 
service de 
l’Etat-Civil au 
01 34 53 31 63.

http://www.doctolib.fr
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10 ans du Village Éducatif
Pour bien préparer la rentrée - Entrée libre

Jeudi
31 août 2023

d e  1 3 h  à  1 9 h

Éducatif

Cube Garges
Avenue du Général de Gaulle

95140 Garges-lès-Gonesse

Rendez-vous au


